

Rebelión parlamentaria por subsidio de electricidad

Exigen ampliación y surgen amenazas contra Pardow

● Diputados de la audenominada “bancada eléctrica” acusaron que la tramitación del proyecto fue “un engaño”.

El subsidio para mitigar el aumento de las tarifas eléctricas ha desencadenado una fuerte reacción en el Congreso Nacional. Pese a que fueron los propios parlamentarios quienes aprobaron este beneficio, diversos legisladores exigen ahora su ampliación. De lo contrario, algunos han advertido avanzar con una interpelación o una acusación constitucional contra el ministro de Energía, Diego Pardow.

El incremento de las tarifas eléctricas comenzará en julio y se implementará de manera gradual hasta 2025 para estabilizar los costos y evitar un impacto económico fuerte y repentino. Los hogares más vulnerables del país podrán acceder a un descuento mensual en sus facturas de electricidad, se estima que este subsidio beneficiará a 1,5 millones de hogares, equivalente a cerca de 3 millones de personas.

No obstante, la medida ha sido duramente criticada por varios legisladores. El diputado Rubén Oyarzo (ex PDG), integrante de la llamada “bancada eléctrica”, calificó la ley de estabilización de tarifas eléctricas como un “engaño”, afirmando que las proyecciones de aumento no se condicen con lo planteado inicialmente. “Se habló de un 12,5% y hoy nos muestran una tabla que llega incluso arriba del 60% de alza”, expresó Oyarzo.



El ministro Diego Pardow está en el centro de la polémica por las tarifas eléctricas.

Además, el subsidio destinado a las familias más vulnerables ha sido otro punto de controversia. Según Oyarzo, el subsidio de \$70.000 semestrales se traduce en apenas \$11.000 mensuales, una cantidad que considera insuficiente. “¿Qué cubre? Nada”, enfatizó.

La senadora Yasna Provoste, jefa de bancada de los senadores DC, también demandó un aumento “extraordinario” de recursos para el subsidio de electricidad y urgió al Gobierno a acelerar la entrega de beneficios. En esa línea, subrayó la importancia de que el Ministro de Hacienda asista a la Comisión de Energía para discutir un aumento directo en los recur-

sos destinados a las familias más vulnerables.

El senador del Partido Socialista, Juan Luis Castro, por su parte, en conversación con Radio Pauta instó al Ministerio de Hacienda a flexibilizar y mejorar el subsidio existente, especialmente en el contexto del invierno.

Desde la oposición, diputados de Renovación Nacional pidieron que el subsidio incluya a la clase media, destacando que muchas personas no califican como vulnerables pero igualmente se ven afectadas por el alza de las tarifas.

El diputado Frank Sauerbaum criticó la burocracia del proceso de postulación y advirtió que

muchas familias en áreas rurales enfrentarán dificultades para acceder al subsidio.

La situación ha generado una fuerte disputa en el Congreso, donde incluso se discute la posibilidad de una acusación constitucional contra el ministro de Energía, Diego Pardow.

La diputada Marlene Pérez (UDI) sugirió que “más que hablar de interpelación podría, inclusive, hablar de una acusación constitucional. Y es que recién ahora transparente los impactos reales del proyecto que impulsó”. “El ministro fue negligente o sencillamente intentó engañar a los parlamentarios”, cerró.